

愛 令和7年度 大阪市立愛珠幼稚園要覧



園名の由来

漢学者藤沢南岳先生が、袁士元の「海棠の詩」より選んだもので、「主人花を愛すること、珠を愛するが如し」とて幼な子もまた掌中の珠として愛するという意味です。

愛珠幼稚園の園舎は、日本最古の現役の木造園舎として、平成19年6月、庭の廻旋滑り台と共に、国の重要文化財に指定されました。

令和7年度に創立145周年を迎えます。

教育目標

心豊かに、たくましく生きる力をはぐくむ
めざす子ども像
・健康で明るくたくましい子ども
・よく考えて自ら進んでする子ども
・やさしく、あたたかい心の子ども



| 保育時間 | 月・火・木・金 | 水 |
|----------------------|-------------------------------------|-------------------------|
| 登園時間 | 8:50~9:10 | 左と同じ |
| 降園時間 (入園当 初は別) | 3歳児 14:10 4歳児 14:20 5歳児 14:30 | 11:20 11:30 11:40 |
| 弁当 | 有 | 無 |

愛珠幼稚園では、教育目標に向かって次のような教育を進めています。

- ☆自然豊かな園庭、開放感いっぱいの遊戯室で元気いっぱい体を動かして遊びます。また、基本的生活習慣の確立を目指して、健康な体をつくるようにしています。
- ☆初めての集団生活を先生や友達と楽しみながら、社会生活に必要な約束やルールを知り、身に付けたり、いろいろな人と関わる力を育むようにしています。楽しく遊ぶ中で考えたり試したり工夫したりする力、粘り強く、最後まで取り組む態度が身に付くようにしています。
- ☆ウサギやカメ、メダカなどの小動物と関わったり、草花や野菜などを栽培したりする中で、知的好奇心を育てています。また、命の大切さに気付き、思いやりのあるやさしい心を育てています。
- ☆絵本やお話、詩の暗唱などを通して、豊かな日本語に親しみ、言葉の力を育てるようにしています。
- ☆経験したことや思ったことなどをかいたり作ったりして豊かに表現する力を育むようにしています。
- ☆ぬくもりのある木造園舎と文化財を生かし、四季折々の行事を伝統文化を感じながら経験できるようにしています。和室でのお茶遊びからは、思いやりと感謝の心を育むようにしています。
- ☆各地で活躍されている専門家を招き、本物の芸術文化の素晴らしさを体験し、豊かな感性を育むようにしています。
- ☆地域の公立小学校との連携を進め、子どもたちが学びたい意欲と希望をもって進学できるようにしています。

園児について
(4月現在)

| | あか組(3歳児) | もも組(4歳児) | みどり組(5歳児) |
|-----|----------|----------|-----------|
| 定員 | 20 | 35 | 35 |
| 在籍数 | 19 | 19 | 24 |

教職員について

園長、主任教諭、教諭(担任・支援担当)、養護教諭、事業担当主事

主な幼稚園年間行事予定（下記は通常の年間予定です。）

*行事の実施については、感染症の状況に応じて変更しています

| | | | | | |
|-----|---|------|--|--------|--|
| 4月 | 始業式 入園式 発育測定 保育参観 個人懇談会 おさんぽデー こどもの日の集い | 5月 | 定期健康診断・保育参観 ふれあい野菜栽培 おさんぽデー | 6月 | 創立記念日（1日） 園内創立記念式 子ども同窓会 弁当参観 食に関する講話 プール開き |
| 7月 | 七夕の集い 夏野菜の収穫 学級懇談会 プール参観 終業式 | 8・9月 | 始業式 保育参加 発育測定 お月見 園外保育 | 10月 | 運動会 園外保育 大阪市立幼稚園音楽会 (うたごえひびけなにわっこ) |
| 11月 | 歯科検診・歯の講演会 ふれあい園外保育 園外保育 こども展覧会 イルムラーコンサート | 12月 | 個人懇談会 お楽しみ会 たこあげ もち花作り 終業式 | 1月 | 始業式 発育測定 鏡開き |
| 2月 | 節分遊び 生活発表会 園外保育 | 3月 | ひなまつり お別れ会 保育修了式・終業式 イルムラーコンサート | 年間を通して | 誕生会・避難訓練 体重測定 お茶遊び |

幼稚園の主なあゆみ

| 年号 | 出来事 | 年号 | 出来事 |
|-------------------|-------------------------------|-------------------|--------------------------------------|
| 明治 13 年 (1880) | 開園 | 昭和 59 年 (1984) | 市教委の研究指定園として研究成果発表 |
| 34 年 (1901) | 現園舎落成 | 平成 元年 (1989) | 遊戯室構造補強工事 |
| 42 年 (1909) | ドイツよりイルムラーグランドピアノを購入 | 4 年 (1992) | 3歳児保育研究幼稚園の指定 |
| 大正 14 年 (1925) | 遊戯室に 2 階式廻廊竣工 | 11 年 (1999) | 大阪市有形文化財第 1 号に指定 |
| 昭和 6 年 (1931) | 廻旋滑り台設置 | 18 年 (2006) | イルムラーグランドピアノ修復日常的に保育に活用 |
| 昭和 20 年 (1945) | 木造家屋疎開のため園舎取り壊しのところ、終戦にて中止 | 19 年 (2007) | 園舎・廻旋滑り台が国の重要文化財に指定 大阪市有形文化財指定は解除 |
| 31 年 (1956) | 教育委員会の研究指定園として研究発表 | 26 年 (2014) | 園舎耐震改修工事着工 |
| 41 年 (1966) | 幼稚園教育 90 年記念講演会会場となり、資料を展示 | 30 年 (2018) | 園舎耐震改修工事完了 |
| 51 年 (1976) | 「家鳩遊戯の図」幼稚園教育 100 周年記念切手原画となる | 令和 2 年 (2020) | 140 周年記念事業 |
| 昭和 55 年 (1980) | 創立 100 周年 | 令和 5 年 (2023) | イルムラーグランドピアノ全面塗装 |

愛珠幼稚園は、地域の方々の熱い思いで創立され、子どもたちのために、園舎をはじめ、立派な教材・教具が整えられてきました。全国に官の幼稚園が数園しかなかった明治 13 年、旧東区の町会が志をもって民の力でつくった初めての幼稚園です。その後市制施行に伴い 1889 年に大阪市に移管され、現在に至っています。創立当初より国内外から多数の参観者があり、その時代時代において、常に子どもにとってふさわしい幼児教育が研究・実践されてきています。

愛珠幼稚園は周りを高塀で囲まれているため、外部とは遮断された子どもの世界が広がっています。
都心にありながら、多くの木々に囲まれ、自然の恵みを感じながら心豊かな時間を過ごせる素晴らしい環境です。

愛珠幼稚園では、月曜日から金曜日まで、保育時間終了後 17 時まで、預かり保育（一時預かり事業）を行っています。異年齢の友達とふれあったり、家庭的な雰囲気の中でゆったりと遊んだりしています。長期休業中も一定期間実施しています（利用料は別途徴収です）。